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SÁBADO

Governador Rodrigo Garcia e Lucas Sia visitam 
obra de pavimentação da Estrada São Bento

O governador do Esta-
do de São Paulo, Rodrigo 
Garcia, esteve presente 
nesta sexta-feira (5) em 
Artur Nogueira. Ao lado 
do prefeito Lucas Sia e de-
mais autoridades, foram 
feitas vistorias às obras 

da Estrada do São Bento 
e, também, uma visita 
ao Centro de Formação 
Esportiva do município. 

A visita do governador 
Rodrigo Garcia em Artur 
Nogueira contou com as 
presenças de represen-

tantes do Governo do 
Estado, deputados fede-
rais, estaduais, prefeitos 
da região, vice-prefeitos, 
vereadores, secretários 
municipais e diretores da 
Prefeitura.

O investimento da 

pavimentação faz parte 
do Programa de Recuper-
ação de Estradas Vicinais 
do Estado de São Paulo 
(Novas Vicinais). A es-
trada ATN-142 em Artur 
Nogueira tem extensão 
de 2.400 km e o prolon-

gamento dela na Estrada 
Vicinal Antônio Nogueira, 
em Cosmópolis, tem mais 
7.720 km. 

Já o Centro de For-
mação Esportiva é um 
projeto da Secretaria 
Estadual de Esportes, 

realizado em parceria 
com o Poder Executivo 
nogueirense, com inves-
timentos destinados para 
a aquisição de materiais 
esportivos, uniformes 
de jogos, treinamentos e 
viagens.

Em comemoração ao 
“Agosto Dourado”, data 
criada em 2017 que de-
dica o mês de agosto à 
amamentação, a Prefei-
tura de Artur Nogueira 
e profissionais parcei-

ras realizarão uma pro-
gramação especial. O 
evento é destinado às 
mamães e bebês com 
dificuldades na ama-
mentação e acontecerá 
neste domingo (7), a 

partir das 8h, na Ré-
plica da Estação. De 
acordo com a Secretaria 
de Saúde, de 8h às 11h 
e 12h às 14h, será rea-
lizado atendimento ao 
público.
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Artur Nogueira realiza 
“mamaço” para 

reforçar importância do 
aleitamento materno
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GCM de Artur 
Nogueira participa 

de curso de 
balística de 

combate
Os guardas munici-

pais de Artur Nogueira 
participaram de um novo 
curso de capacitação. 
Dessa vez, os agentes 
ganharam conhecimen-
tos na operação de ca-
rabinas. A habilitação 
foi necessária já que a 
GCM, na semana passa-
da, havia recebido novas 
armas para intensificar a 

segurança no município.    
Ao todo, foram 3 dias 

de estudos teóricos e prá-
ticos para 12 guardas. O 
comandante da Corpora-
ção destaca que todo cur-
so contribui na qualifica-
ção continuada para uso 
de arma de fogo. “Hoje, 
nossos homens estão em 
constante aprendizado e 
qualificação.

Vôlei masculino avança de 
fase e se mantém invicto 

nos Jogos Regionais

A equipe de vôlei mascu-
lino de Artur Nogueira 
garantiu nova vitória nos 
Jogos Regionais neste 
final de semana. O time 
voltou à Casa Branca e 
derrotou os atletas de 
Leme em um jogo eletri-
zante. Com o excelente 

resultado, a cidade ter-
minou a fase de grupos e 
avançou para as quartas 
de final.
Karoll Laranja, técnica da 
equipe, destaca que daqui 
para frente é mata-mata. 
“Os meninos jogaram 
muito bem, mas agora 

não podemos errar. É 
quartas de final e a com-
petição automaticamente 
selecionou equipes fortes 
para essa nova fase. Se-
guiremos trabalhando 
muito para permanecer-
mos invictos”, pontuou a 
também atleta. 
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Saean passa a aceitar 
pagamento via PIX QrCode 

em contas de água
O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur No-
gueira (Saean) lançou 
mais  uma novidade 
para facilitar o paga-
mento das contas de 
água. Agora, a autar-
quia passou a aceitar a 
opção via PIX QrCode. 
A novidade já estará 

disponível nas faturas 
a partir deste mês de 
agosto. De acordo com 
a presidente do Saean, 
Gabriela Montoya, o 
correntista de qualquer 
banco poderá pagar 
por meio de QRCode 
ou código numérico. 
“Esse é mais um pe-

dido antigo dos mora-
dores que atendemos. 
Trouxemos, junto com 
essa nova gestão, mo-
dernidade e facilidade 
aos usuários. O PIX é 
um excelente sistema 
e a operação pode ser 
feita até mesmo pelo 
celular”, pontuou.
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ARTIGOs
O desafio da mobilidade sustentável

Saúde não tem preço. Mas tem custo

O patrimônio da Caridade

Trocar 6 por meia-dúzia

por Pablo Di Si

Novos desafios para 
a indústria da mobili-
dade vêm se formando 
com uma sociedade cada 
vez mais consciente e 
exigente quanto à econo-
mia de baixa emissão de 
carbono. Historicamente 
as tecnologias e platafor-
mas eram desenvolvidas 
na Europa ou nos EUA e 
adaptadas ao mercado 
latino-americano para 
atender às necessidades 
da região. Hoje a maior 
parte do mundo olha 
para o carro elétrico para 
reduzir as emissões, e 
logo esses centros de 

desenvolvimento na Eu-
ropa e nos EUA não mais 
desenvolverão motores a 
combustão.

Porém essa estraté-
gia deve ser diferente 
na América Latina, pois 
a descarbonização deve 
levar em conta a forma 
limpa como a energia 
para os veículos é gerada 
na região. O Brasil, por 
exemplo, possui cerca 
de 85% de energia lim-
pa e também tem no 
etanol um combustível 
renovável consolidado e 
capaz de trazer imediat-
amente uma redução de 
CO2, de cerca de 90% se 
comparado à gasolina.

Por isso, o desen-
volvimento local  de 
tecnologias à base de 
biocombustíveis é uma 
ótima opção comple-
mentar à introdução 
dos veículos híbridos e 
elétricos na região, além 
de constituir um forte 
agente visando ao desen-
volvimento sustentável, 
social e econômico do 
País.

Além da mudança 
do comportamento do 
consumidor no que diz 
respeito à sustentabil-
idade, vemos também 
um consumo maior de 
serviços de mobilidade, 
como o transporte por 

aplicativo, assinatura 
ou aluguel de veículos, 
em detrimento à com-
pra de um veículo. Ao 
mesmo tempo há uma 
exigência do consumidor 
latino-americano por 
veículos cada vez mais 
conectados e de alta 
tecnologia, oferecendo 
mais comodidade e pro-
porcionando a criação 
de novos modelos de 
negócios.

Com isso os profis-
sionais que trabalham 
no ecossistema da mob-
ilidade devem se qualifi-
car a fim de estarem ap-
tos a entender e atender 
a toda essa nova de-

manda de tecnologias e 
inovações. As empresas 
também precisam estar 
preparadas para uma 
nova cultura de trabalho, 
mais flexível, em que o 
colaborador tenha mais 
autonomia para desen-
volver ideias inovadoras 
em termos de digitali-
zação.

Com o tema Evolução 
e Revolução do Modelo 
mais Eficiente e Suste-
ntável o 19° Fórum SAE 
BRASIL da Mobilidade 
trará especialistas de 
empresas do setor da 
mobilidade para discutir 
quais conceitos e tecno-
logias melhor atenderão 

à exigência de uma mob-
ilidade mais sustentável 
e tecnológica.  Serão 
nove painéis seguidos 
de debates sob as mais 
diversas perspectivas - 
Cenários Econômicos, 
Combustíveis Alternati-
vos, Veículos de Passeio, 
Veículos Comerciais, 
Profissional do Futuro, 
Agrícola, Futuro do Mo-
tor Diesel e Mobilidade 
de Cargas Sustentável.

*Pablo Di Si é chair-
person do 19° Fórum 
SAE BRASIL da Mobili-
dade e chairman execu-
tivo da Volkswagen

Juliano Gasparetto*

A água de boa quali-
dade é como a saúde. Só 
percebemos o valor dela 
quando acaba. Problemas 
com financiamentos, su-
perlotação e déficit recor-
rente são fatores que colo-
cam em risco a qualidade 
e a história do Sistema 
Único de Saúde (SUS). 
Para se ter uma ideia, en-
quanto 75% dos brasileiros 
são atendidos pelo sistema 
público, segundo a Agência 
Nacional de Saúde, 54% 
de tudo que é pago em 
medicamentos, atendi-
mentos, exames e procedi-
mentos saem dos bolsos de 
empresas ou famílias que 
mantêm os hospitais. Se a 
saúde lhe parece cara, não 
queira saber o preço da sua 
ausência. Para evitar isso, 
precisamos que público e 
privado trabalhem juntos.

Mas um barco não vai 
para frente se cada um 
remar à sua própria ma-
neira. Mesmo que privado 
e público estejam inter-
ligados, falta o primeiro 

estar mais atento às reais 
necessidades do outro. 
Enquanto hospitais partic-
ulares estão mais focados 
no atendimento especial-
izado a pacientes que estão 
internados para cirurgias 
eletivas e exames mais 
complexos, os hospitais 
públicos se destacam na 
atenção primária. E é nesse 
ponto que ambos podem 
unir forças: por meio do 
cuidado com as pessoas, 
em vez de apenas tratar 
doenças ou condições es-
pecíficas. 

O caminho para al-
cançar o equilíbrio não é 
fácil, mas ninguém abre 
cadeados sem chaves. En-
tão, muito provavelmente, 
a resposta esteja na filan-
tropia. Uma ferramenta 
eficaz e indispensável, que 
hoje representa 70% da as-
sistência de alta complexi-
dade pelo SUS e tem mais 
de 3 milhões de pessoas 
dependentes dela para 
ter acesso a atendimento, 
cirurgia e internação. Os 
dados da Confederação 
das Santas Casas e Hospi-

tais Filantrópicos (CMB) 
mostram que o desafio 
imposto às instituições é 
grande. Principalmente 
quando o assunto é a atu-
ação dos hospitais na linha 
de frente da pandemia da 
covid-19, período que im-
possibilitou a realização 
de algumas das princi-
pais ações beneficentes 
de rotina dos hospitais, e 
trouxe novos entraves para 
levantar recursos para a 
manutenção e para a mel-
horia dos serviços. 

Mas, assim como o 
rio, precisamos aprender 
a contornar os obstáculos. 
Qualquer que seja a di-
reção escolhida, a colabo-
ração de todos os agentes 
de ambos os sistemas, 
desde os usuários, profis-
sionais de saúde e labo-
ratórios farmacêuticos, 
até os próprios gestores 
de hospitais, operadoras 
e membros dos serviços, 
é de extrema importân-
cia. Afinal, cuidar da vida 
é um objetivo comum, 
que demanda cooperação, 
interesse e envolvimento 

coletivo. O que poucos 
entendem é que não pre-
cisamos escolher qual dos 
dois (privado ou público) 
é melhor. Mas, sim, per-
ceber que há pontos de in-
tersecção e de aprendizado 
em cada um. 

O primeiro passo para 
garantir atenção digna está 
na qualidade e segurança 
assistencial. Por isso, a 
acreditação hospitalar é 
tão necessária. Já, se a 
sustentabilidade financei-
ra não for conquistada, 
será inviável manter o 
SUS nos próximos anos e, 
também, dar sequência ao 
atendimento por meio de 
planos de saúde. No meio 
disso tudo não podemos 
esquecer de olhar para a 
essência de cada paciente, 
seja qual for a condição 
financeira ou classe social. 

O que aconteceu com 
os hospitais durante a 
pandemia de covid-19, 
com falta de insumos, in-
fraestrutura e até mesmo 
de profissionais capacita-
dos, foi uma demonstração 
do perigo que é ter um 

sistema sobrecarregado. 
Isso traz aos gestores de 
hospitais a grande missão 
de tornar esse acesso à 
saúde perene e sustentável 
para que a população bra-
sileira usufrua de forma 
plena o direito à saúde. Se 
evoluirmos para um mod-
elo centrado no paciente, 
nas suas necessidades, 
valorizando os desfechos 
que realmente importam 
para ele, fica mais fácil 
conseguirmos alinhar as 
expectativas de todas as 
partes interessadas. Um 
trabalho árduo e que, se 
não for realizado, colocará 
em xeque os sistemas de 
saúde.

Precisamos aprender 
com os passos que foram 
dados para trás e usar 
isso como estímulo para 
pensar em quantos passos 
serão dados para frente. 
Se olharmos com atenção, 
veremos que podemos ti-
rar proveito do melhor que 
os dois mundos oferecem. 
Creio que, com pequenas 
atitudes, podemos con-
struir juntos um sistema de 

assistência à saúde melhor.
Além de aproximar os 

setores público e privado 
e suas estruturas, é pre-
ciso concentrar esforços 
para melhorar as atuais 
políticas públicas e prestar 
muita atenção às necessi-
dades do paciente. Nessa 
relação, a lei do retorno é 
praticamente imediata. A 
forma como lidamos com 
o problema agora será o 
resultado que vamos col-
her no futuro. Portanto, 
precisamos de mudanças 
urgentes na forma como os 
setores público e privado 
se relacionam, na manei-
ra de remuneração das 
instituições hospitalares 
e, também, na sensibili-
zação de todos em relação 
à importância dos hospi-
tais filantrópicos. Afinal 
de contas, saúde não tem 
preço. Mas tem custo. 

*Juliano Gasparetto 
é diretor-geral do Hospi-
tal Universitário Cajuru e 
Hospital Marcelino Cham-
pagnat

Paiva Netto

A Caridade é o confor-
to de Deus para as Almas e 
o relacionamento cordial 
entre criaturas que firme-
mente desejam a preser-
vação deste mundo. Ela 
é uma função espiritual 
e social, não apenas um 
ato particular de socorrer 
apressadamente o mais 
próximo. É uma política 
dignificante, um planeja-
mento humanitário, uma 
estratégia, uma logística 

de Deus, entendido como 
Amor, a nós oferecida, 
de modo que haja so-
breviventes à cupidez 
humana. A Caridade é 
a Força Divina que nos 
mantém de pé. Sabemos, 
e basta ir ao dicionário, 
que Caridade é sinônimo 
de Amor. Portanto, é res-
peito, solidariedade, com-
panheirismo, cidadania 
sem ferocidades. O mun-
do precisa de carinho e 
Amor Fraterno. Quem diz 
que não quer ser amado 

está doente ou mentindo, 
o que, no fundo, no caso 
em questão, é a mesma 
coisa. Pode ter certeza de 
que a pessoa está gritan-
do lá dentro: “Socorro! 
Preciso ser amado! ou, 
preciso ser amada! Mas 
não tenho coragem de 
dizer! Tenho vergonha de 
reivindicar, um pouco que 
seja, da Fraternidade dos 
meus irmãos humanos! 
Mas escutem o meu apelo 
desesperado e silencio-
so!”

Como escrevi no liv-
ro Tratado Universal so-
bre a Dor (1990), o Amor 
revela a Luz, e a Luz es-
panta a treva. Que mais 
quereremos nós? O ser 
humano tem carência 
de Amor verdadeiro. É o 
que muitos dirigentes dos 
povos em definitivo pre-
cisam entender. Governa 
bem aquele que gover-
na o coração. Exclamam 
alguns: “— Ah, eu não 
falo em Caridade!” In-
felizmente creem que 

ela se resume em dar às 
pressas esmola ao men-
dicante que os interpela. 
Já estão em falta quando 
se irritam diante do ne-
cessitado, que em geral é 
efeito e não causa. Devem 
refletir sobre este ditado 
latino: “Hodie mihi; cras, 
tibi”. (Hoje, eu; amanhã, 
você). Ou seja: agora, o 
pedinte é ele; amanhã, 
poderemos ser nós. O pior 
é que alguns transferem 
essa “amofinação” para 
um sentimento elevadís-

simo, que é a Caridade, 
que eles não entendem 
muito bem, mas que se 
personifica na cola que 
junta as partes separadas 
da sociedade mundial. 
Enfim, Caridade é a es-
perança que repousa em 
Deus.

    
José de Paiva Netto 

? Jornalista, radialista e 
escritor.

paivanetto@lbv.org.
br — www.boavontade.
com

*José Renato Nalini

Como são frágeis 
os instrumentos de que 
dispõe a República Fed-
erativa do Brasil para se 
tornar um Estado sério. A 
imensa estrutura do siste-
ma Justiça – aqui incluí-
das as Polícias, a Defenso-
ria Pública, o Ministério 
Público, o Judiciário, as 
Procuradorias, a Segu-
rança Pública e a admin-
istração penitenciária, 
além da imensa legião de 
advogados – não tem sido 
suficiente para erradicar 
– ou ao menos mitigar – 
aflições crônicas e aparen-
temente insolúveis.

A exclusão talvez seja 

a maior mácula tupin-
iquim. A desigualdade 
social. Escancarada pela 
fome e pela insegurança 
alimentar. A falta de em-
pregos e de perspectivas. 
A inflação, que voltou 
galopante. Os orçamentos 
secretos. Os “Fundões” 
Partidário e Eleitoral. 
Com a tecnologia dis-
ponível, porque esses 
quase seis bilhões des-
perdiçados, enquanto o 
povo passa fome?

A deliberada destru-
ição do maior patrimô-
nio brasileiro, que é sua 
floresta, seu verde, sua 
biodiversidade, sua orla, 
hoje toda ocupada pela es-
peculação e poluída. O ex-

termínio dos indígenas. A 
proteção aos grileiros, aos 
exploradores de minério 
em demarcações. 

As viagens nababes-
cas de autoridades dos 
três poderes. É o povo 
quem paga ou os inter-
essados naquilo que é 
obrigação de um servidor 
público, ainda que esteja 
no ápice da pirâmide? 
O sigilo decretado nos 
cartões corporativos. As 
ameaças à mídia. O boic-
ote às nações que querem 
ajudar a preservação da 
Amazônia. As ofensas a 
países estrangeiros que 
só querem e pretendem 
ajudar o Brasil a sair do 
subdesenvolvimento. 

Os escândalos se 
avolumam. A corrupção 
corre solta. Uma cor-
rupção que começa bem 
indigente, aquela típica a 
quem não enxerga o ridí-
culo de explorar carentes 
e desfavorecidos, mas que 
ganha corpo e se entranha 
em todas as maiores es-
truturas estatais. 

As  duas maiores 
máculas da desfaçatez que 
se instaurou na República 
estão na Educação e no 
Meio Ambiente. Quando 
se descobre a malversação 
da mais importante políti-
ca pública, a educação, 
deixa-se no comando al-
guém que participou dos 
descalabros. Quanto ao 

Meio Ambiente, a que-
da do autor do “solta a 
boiada” não arrefeceu o 
clima de terror no des-
matamento, na grilagem, 
nos incêndios criminosos. 
Ao contrário! Tudo lam-
entavelmente aumentou! 
Pobre Brasil, especialista 
em trocar seis por meia 
dúzia.

*José Renato Nali-
ni é Reitor da UNIRE-
GISTRAL, docente da 
Pós-graduação da UN-
INOVE e Presidente da 
ACADEMIA PAULIS-
TA DE LETRAS – 2021-
2022. 
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VISITA: Ao lado do prefeito Lucas Sia e demais autoridades, foram feitas vistorias às obras da Estrada do São Bento

Departamento de Protocolo da Prefeitura muda de 
endereço em Artur Nogueira

O departamento de 
Protocolo da Prefeitura de 
Artur Nogueira mudará 
de endereço a partir de-
sta sexta-feira (5). Antes 
realizado na Rua Nossa 
Senhora das Dores, 629, 
Centro, o atendimento ao 
público passará a operar 
na Escola Modelo, local-

izada na Avenida 15 de 
Novembro, Nº .1400, no 
Jardim Planalto.  

As novas instalações 
são amplas e oferecem 
condições estruturais 
mais adequadas às neces-
sidades do setor e da pop-
ulação nogueirense. A sala 
de atendimento será a 56, 

onde os servidores farão o 
recebimento de documen-
tação e abertura de pro-
cessos para todas as secre-
tarias do Poder Executivo.

O processo de mudança 
acontece nesta quinta-fei-
ra (4) sem nenhum pre-
juízo para a população.

O horário de funciona-

mento do departamento 
de Protocolo é de segun-
da a sexta-feira, das 8h 
às 16h. Para mais infor-
mações, o telefone de con-
tato é o (19) 3827-9700 
- ramal 9724 e o e-mail 
<protocolo@arturnoguei-
ra.sp.gov.br>.

Prefeito se reúne com agentes de saúde e anuncia 
adesão ao piso nacional da categoria

De Engenheiro Coel-
ho

O prefeito de Engen-
heiro Coelho, Dr. Zeedi-
valdo Alves de Miranda, 
se reuniu na manhã de-
sta sexta-feira (29), com 
os agentes comunitários 
de saúde, durante um 
café da manhã, servi-
do no Paço Municipal. 
O tema do encontro foi 
anunciar que a prefeitu-
ra vai aderir ao piso na-
cional da categoria, após 
a aprovação do Projeto 
de Lei (PL), pelos ver-
eadores, seguindo o que 
foi aprovado na Câmara 
dos Deputados.

Estiveram presentes 

no encontro, o vice-pre-
feito, Adézio Dias; o 
presidente da câmara 
de vereadores, Adau-
ri Donizete da Silva; a 
secretária municipal 
de saúde, Dra. Lívia 
Mendes Simões Coelho; 
o diretor de governo, 
Sidney Barbosa Meris 
(Neysinho da Saúde); 
o vereador Salvador 
Figueredo de Souza, 
além de vários agentes 
comunitários de saúde 
e membros do governo. 
Atualmente, a cidade 
conta com 32 profission-
ais da área, que atendem 
a população de casa em 
casa.

O prefeito, Dr. Zee-

divaldo, falou sobre a 
importância do trabalho 
dos agentes. “Os agentes 
comunitários de saúde 
são essenciais para o 
trabalho de promoção 
e prevenção da saúde 
entre a população. São 
eles que identificam al-
terações nos perfis dos 
usuários do bairro, in-
dicam as necessidades 
e aproximam o serviço 
público de quem preci-
sa”.

Projeto de Lei
A prefeitura já 

elaborou os estudos de 
impacto no orçamento e 
a redação da minuta do 
PL, que será encaminha-

do para apreciação dos 
vereados nos próximos 
dias.

A minuta do PL 
atende o que foi previsto 
Emenda Constitucional 
nº 120, de 05 de maio 
de 2022, publicada em 
06/05/22 e vai além. 
De acordo com o que 
foi aprovado pelos dep-
utados o novo piso sal-
arial, pago aos agentes 
comunitários de saúde 
em atividade, deve ser 
fixado em 2 salários, 
ou seja R$ 2.424,00. 
Porém, na cidade, o piso 
proposto pela prefei-
tura, para quem inicia 
na função, será de R$ 
2.537,51, ou seja, acima 

do piso nacional. Hoje, 
os profissionais recebem 
um valor mensal de R$ 
1.557,82.

Caso seja aprovado 
pelos vereadores, o valor 
pago será retroativo ao 
mês de maio.

Governador Rodrigo Garcia e Lucas Sia visitam 
obra de pavimentação da Estrada São Bento

O governador do Esta-
do de São Paulo, Rodrigo 
Garcia, esteve presente 
nesta sexta-feira (5) em 
Artur Nogueira. Ao lado 
do prefeito Lucas Sia e de-
mais autoridades, foram 
feitas vistorias às obras 
da Estrada do São Bento 
e, também, uma visita ao 
Centro de Formação Es-
portiva do município. 

A visita do governador 
Rodrigo Garcia em Artur 
Nogueira contou com as 
presenças de represen-
tantes do Governo do 
Estado, deputados fede-
rais, estaduais, prefeitos 
da região, vice-prefeitos, 
vereadores, secretários 
municipais e diretores da 
Prefeitura.

Estrada do São Bento
O investimento da 

pavimentação faz parte 
do Programa de Recuper-
ação de Estradas Vicinais 
do Estado de São Paulo 
(Novas Vicinais). A es-
trada ATN-142 em Artur 
Nogueira tem extensão 
de 2.400 km e o prolon-
gamento dela na Estrada 
Vicinal Antônio Noguei-

ra, em Cosmópolis, tem 
mais 7.720 km. 

Centro de Formação 
Esportiva

Já o Centro de For-
mação Esportiva é um 
projeto da Secretaria 
Estadual de Esportes, 
realizado em parceria 
com o Poder Executivo 
nogueirense, com inves-

timentos destinados para 
a aquisição de materiais 
esportivos, uniformes de 
jogos, treinamentos e via-
gens. O Centro atenderá 
cerca de 100 jovens e ado-
lescentes – já cadastrados 
em oficinas do município 
– em contraturno escolar, 
com ênfase na saúde, dis-
ciplina, inclusão e quali-
dade de vida.

O projeto oferece 
aos participantes ali-
mentação, transporte 
para torneios e amisto-
sos, uniformes e demais 
materiais e estruturas 
necessários para a prática 
esportiva. Além disso, há 
acompanhamento técni-
co especializado com pro-
fessores, instrutores e tre-
inadores experientes.

Com a presença de Rodrigo Garcia, RMC vai 
lançar Plataforma Infra Tech em Jaguariúna

Evento promovido 
pelo Instituto Cidades In-
teligentes e Conselho da 
RMC será realizado no 
próximo dia 12 de agosto 
e contará com a presença 

do governador de São 
Paulo

O Instituto Movimen-
to Cidades Inteligentes 
e o Conselho de Desen-
volvimento da Região 

Metropolitana de Campi-
nas (RMC) lançam no 
próximo dia 12 de agosto, 
às 9h, na sede da Motoro-
la do Brasil, em Jaguariú-
na, a plataforma de pro-
jetos Infra Tech – Gestão 
Pública Inteligente. O 
evento contará com a 
presença do governador 
de São Paulo, Rodrigo 
Garcia, e do prefeito de 
Jaguariúna e presiden-
te do Conselho da RMC, 
Gustavo Reis.

No mesmo dia e local, 
o Conselho realiza sua 
reunião ordinária, com 
representantes dos 20 
municípios da RMC e do 
Governo do Estado. Gar-
cia também participará 
do encontro do colegia-

do e receberá o Título de 
Cidadão Jaguariunense, 
concedido pela Câmara 
Municipal de Jaguariúna. 

“Será uma grande 
honra para Jaguariú-
na e para o Conselho de 
Desenvolvimento rece-
ber o governador Rodrigo 
Garcia. Será uma grande 
oportunidade de contato 
direto do governador com 
os prefeitos da região”, 
disse Gustavo Reis. 

Segundo Luigi Longo, 
presidente do Instituto 
Movimento Cidades In-
teligentes, o Infra Tech 
visa o desenvolvimento 
regionalizado de cidades 
inteligentes com foco em 
inovação, economia, efi-
ciência e transparência e 

conta com o apoio da Mo-
torola e da Lenovo.

“Vamos fazer uma ex-
posição conceitual sobre 
cidades inteligentes e 
quais caminhos os mu-
nicípios devem seguir 
para se prepararem para 
esta mudança de era”, 
explica Longo. “Essa ini-
ciativa pretende auxiliar 
prefeituras, aglomer-
ações urbanas, regiões 
metropolitanas e consór-
cios a solucionarem suas 
prioridades, sempre de 
forma idônea e transpar-
ente”, afirma.

Ainda de acordo com 
Longo, durante o evento 
as prefeituras também 
poderão indicar um rep-
resentante do município 

para participar de um 
curso de capacitação, 
com duração de 45 dias, 
que terá início no dia 26 
de agosto e será ministra-
do pelo Instituto Cidades 
Inteligentes em área cedi-
da pela Motorola.

SERVIÇO:
Lançamento do Infra 

Tech – Gestão Pública In-
teligente

Data: 12/08/2022
Horário: 9h
Local: Motorola – Re-

cepção Vip
Endereço: Rodovia SP-

340, Km 128, s/n - Bairro 
Tanquinho – Jaguariúna

Inscrições devem ser 
feitas pelo link: https://
imci.org.br/infratech/
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GCM de Artur Nogueira participa de curso de 
balística de combate

Os guardas municipais 
de Artur Nogueira partic-
iparam de um novo curso 
de capacitação. Dessa vez, 
os agentes ganharam con-
hecimentos na operação 
de carabinas. A habilitação 

foi necessária já que a 
GCM, na semana passa-
da, havia recebido novas 
armas para intensificar a 
segurança no município.    

Ao todo, foram 3 dias 
de estudos teóricos e práti-

cos para 12 guardas. O 
comandante da Corpo-
ração destaca que todo 
curso contribui na qualifi-
cação continuada para uso 
de arma de fogo. “Hoje, 
nossos homens estão em 
constante aprendizado e 
qualificação. Precisamos 
estar bem equipados para 
garantir a segurança dos 
moradores mas, principal-
mente, capacitados para 
operar armas de fogo”, 
expõe Marcelo Fantini. 

A habilitação dos GCMs 
foi realizada com base 
na Portaria nº 09, 14 de 
abril de 2022 da Polícia 
Federal, a qual prevê a 
carga horária de 32 horas 
de treinamento teórico e 
prático, sendo realizados 
85 disparos durante toda 
a formação. 

Conhecimento teórico 
e prático

A mesma portaria 
prevê uma grade de disci-
plinas que trabalha diver-
sas competências no uso 
e manejo da arma longa, 
dentre elas característi-
cas de funcionamento de 
armas semiautomáticas; 
manejo, transporte e guar-
da; manutenção dos ar-
mamentos; manejo e con-
dução das armas de fogo; 
técnicas de tiro defensivo, 
contendo: técnicas de tiro 
em baixa luminosidade, 
embarcado e em desloca-
mento; prática de tiro em 
estande com carabina; e 
avaliação final prática de 
tiro.

O secretário de Segu-
rança Roberto Daher ex-

plica que ao final, todos os 
agentes foram submetidos 
a uma avaliação teórica 
e prática prevista na In-
strução Normativa n° 111 
de 2017 da Polícia Fed-
eral. “A avaliação teórica 
consistia em perguntas 
objetivas. Para aprovação, 
o GCM necessitava de um 
aproveitamento de 60%. 
Já a avaliação prática foi 
realizada no estande de 
tiro Top Guns em Holam-
bra, onde eles realizaram 
disparos em séries na 
distância de 20 metros, 
buscando acertar 60% da 
pontuação total no tem-
po de 30 segundos por 
série para a aprovação”, 
detalha.

E acrescenta, “novas 
armas - dentre pistolas.40 
e fuzis calibre 5.56 - serão 

adquiridos em breve. Con-
tinuaremos investindo na 
segurança do município”.

Novos armamentos
No mês de julho, a Pre-

feitura de Artur Nogueira 
adquiriu três carabinas, 
marca Taurus, modelo 
CTT.40, para uso opera-
cional da GCM. As novas 
aquisições tratam-se de 
instrumentos de emprego 
tático para operações re-
alizadas pela instituição 
para trazer mais segu-
rança aos munícipes. 

As carabinas possuem 
capacidade de 30 tiros, são 
semiautomática, de fácil 
manejo e ideal para a uti-
lização policial - já que são 
conhecidas pela precisão e 
confiabilidade, ampliando 
a segurança durante o uso.

SEGURANÇA: A habilitação foi necessária já que a GCM, na semana passada, havia recebido novas armas para intensificar a segurança no 
município

Educação: governo amplia em 20% ronda 
escolar na rede pública estadual

Da Redação

A ronda policial nas 
unidades de ensino da 
rede pública estadual será 
ampliada em 20%. A me-
dida, resultado da reivin-
dicação do deputado 
Edmir Chedid (União), 
passou a vigorar a par-
tir desta segunda-feira 
(01º) em todo o Estado 
de São Paulo. Na prática, 
a iniciativa vai garantir 
mais segurança para os 
mais de 3,5 milhões de 
estudantes e professores 
neste segundo semestre.

De acordo com o par-

lamentar, o aumento se 
deve ao convênio firma-
do entre as secretarias de 
Estado de Educação (Se-
duc) e Segurança Pública 
(SSP) para a expansão 
do Programa Ronda Es-
colar, por meio da Diária 
Especial por Jornada de 
Trabalho Policial Militar 
(Dejem). Ao todo, foram 
ofertadas mais 268 vagas 
diárias para que os polici-
ais atuem fora do horário 
de expediente. 

“Cada profissional 
poderá trabalhar até oito 
horas por dia ao longo de 
10 dias no mês totalizan-

do 80 horas adicionais. Os 
policiais que receberão as 
diárias serão alocados de 
acordo com as estratégias 
da Secretaria de Estado 
da Educação nas esco-
las que são consideradas 
mais vulneráveis e que 
demandam, de maneira 
mais presente, a Ronda 
Escolar”, afirmou o depu-
tado Edmir Chedid.

Na ocasião, o parlam-
entar lembrou que esta é 
a primeira vez que o Es-
tado de São Paulo paga 
diárias para a ronda es-
colar, fazendo com que o 
efetivo seja ampliado e, 

consequentemente, a se-
gurança das unidades de 
ensino. “Estamos bastan-
te atentos às necessidades 
dos estudantes e também 
dos nossos profissionais 
que atuam nas escolas 
públicas”, completou o 
parlamentar. 

As inscrições já estão 
abertas e o investimento 
no programa é de aprox-
imadamente R$ 14 mil-
hões por ano. O princi-
pal objetivo da medida é 
justamente ampliar a se-
gurança dos estudantes, 
dos seus responsáveis, 
professores e funcionári-

os em todo o Estado de 
São Paulo ao longo do 
período letivo. “Essa ini-

ciativa será aplicada ain-
da mais a partir do próxi-
mo ano”, finalizou.

Cadastradores da Habitação farão visita 
domiciliar a moradores do Glória nos dias 

10, 12 e 13 de agosto
Cadastradores da 

Secretaria de Estado da 
Habitação farão entre 
os dias 10 e 13 de agos-
to entrevistas para reg-
ularização fundiária de 
imóveis da região conhe-
cida popularmente como 
Glória, no bairro Palmei-
ras. O objetivo da visita é 
dar andamento ao pro-
cesso de legalização da 
posse e propriedade dos 
moradores, garantindo 
escritura e matrícula do 

imóvel registrados em 
Cartório e dando mais se-
gurança a quem vive nes-
ta localidade.

O trabalho é resultado 
de parceria da Prefeitura 
com o Governo do Esta-
do por meio do programa 
Cidade Legal. Além do 
Glória, outros loteamen-
tos de Holambra como o 
Vila Nova e a Colônia Pe-
droso, no Fundão, estão 
sendo contemplados por 
esse benefício.

A regularização, de 
acordo com o diretor 
municipal de Habitação 
e Desenvolvimento 
Econômico, Reinaldo Eid 
Pavão, segue algumas 
etapas. “O cadastro é a 
primeira delas. O objeti-
vo é reunir a documen-
tação dos proprietários 
e dos lotes para dar se-
quência ao registro”, ex-
plica. “Nossa intenção é 
que as pessoas tenham 
suas casas de papel pas-

sado, com mais segu-
rança jurídica e sem cus-
tos ao morador”.

As visitas domiciliares 
acontecem nos dias 10 e 
12 de agosto no período 
da tarde e na manhã do 
dia 13. Recomenda-se 
que os moradores deixem 
separados RG e CPF, Cer-
tidão de Casamento ou 
Óbito, Pacto Antinupcial, 
Formal de Partilha (se 
divorciado), um compro-
vante de residência ante-

rior ao ano de 2016, um 
comprovante de residên-
cia atual, Carnê de IPTU, 
comprovante de compra 
do lote (contrato de com-
pra e venda, declarações, 
recibos ou outros). Caso 
o imóvel seja alugado, a 
recomendação é para que 
o proprietário ou imo-
biliária sejam informa-
dos sobre o processo de 
cadastramento.

“Será feito apenas o 
registro fotográfico da 

documentação. Nenhum 
documento deverá ser 
entregue aos profission-
ais”, enfatizou Pavão.

Os cadastradores es-
tarão devidamente iden-
tificados com coletes e 
crachás. Eventuais dúvi-
das podem ser esclareci-
das por telefone junto ao 
Departamento Municipal 
de Habitação e Desen-
volvimento Econômico, 
em (19) 3802-8000, ra-
mal 207.

Recenseadores do IBGE começam a coletar 
informações para o Censo 2022

O IBGE dá início hoje, 1º 
de agosto, à coleta domicil-
iar do Censo Demográfico 
2022. Nos próximos três 
meses, os recenseadores 
do IBGE visitarão os 
domicílios possenses para 
coletar informações que 
serão muito relevantes 
para o futuro do país. O 
Censo brasileiro é uma das 
maiores operações cen-
sitárias do mundo. No auge 
da operação, em torno de 
183 mil recenseadores irão 
de porta em porta em todos 
os 5.570 municípios do 
país. Ao todo, são 452.246 
setores censitários urbanos 
e rurais, 5.972 localidades 
quilombolas, 624 terras 

indígenas, 11.400 aglom-
erados subnormais e 5.778 
grupamentos indígenas.

Programado para ser 
realizado inicialmente em 
2020, mas adiado devido 
à pandemia, e em 2021 por 
questões orçamentárias, 
o Censo 2022 marca 150 
anos do primeiro recensea-
mento feito no país.

Questionário básico leva 
5 minutos para ser respon-
dido

No Censo 2022, há dois 
tipos de questionário: o 
básico, com 26 quesitos, 
leva em torno de 5 minutos 
para ser respondido. Já 
o questionário ampliado, 

com 77 perguntas e respon-
dido por cerca de 11% dos 
domicílios, leva cerca de 
16 minutos. A seleção da 
amostra que irá responder 
o questionário ampliado é 
aleatória e feita automati-
camente no Dispositivo 
Móvel de Coleta (DMC) do 
recenseador.

O questionário básico 
traz os seguintes blocos de 
perguntas: identificação 
do domicílio, informações 
sobre moradores, carac-
terísticas do domicílio, 
identificação étnico-racial, 
registro civil, educação, 
rendimento do responsável 
pelo domicílio, mortali-
dade. Já o questionário da 

amostra, além dos blocos 
contidos no questionário 
básico, investiga também: 
trabalho, rendimento, nup-
cialidade, núcleo familiar, 
fecundidade, religião ou 
culto, pessoas com defi-
ciência, migração interna 
e internacional, desloca-
mento para estudo, des-
locamento para trabalho e 
autismo.

Além disso, o IBGE solic-
ita os dados da pessoa que 
prestou as informações, 
como nome, telefone, 
e-mail e CPF. Qualquer 
morador, acima de 12 anos, 
capaz de fornecer as infor-
mações, pode responder ao 
recenseador por todos os 

demais moradores daquele 
domicílio. Ou seja, apenas 
uma pessoa do domicílio 
responderá por todos os 
residentes.

Todas as informações 
coletadas são confidenci-
ais, protegidas por sigilo 
e usadas exclusivamente 
para fins estatísticos, con-
forme estabelece a legis-
lação pertinente: Lei nº 
5.534/68, Lei nº 5.878/73 
e o Decreto nº 73.177/73. 
Já a Lei nº 5.534, de 14 de 
novembro de 1968, dispõe 
sobre a obrigatoriedade de 
prestação de informações 
estatísticas.

Recenseadores estarão 

uniformizados e podem ser 
identificados pela internet 
ou telefone

Eles estarão sempre uni-
formizados, com o colete 
do IBGE, boné do Censo, 
crachá de identificação 
e o DMC. Além disso, é 
possível confirmar a identi-
dade do agente do IBGE no 
site Respondendo ao IBGE 
ou pelo telefone 0800 721 
8181. Ambos constam no 
crachá do entrevistador, 
que também traz um QR 
code que leva à área de 
identificação no site. Para 
realizar a confirmação, o 
cidadão deve fornecer o 
nome, matrícula ou CPF do 
recenseador.
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SERVIÇO: A novidade já estará disponível nas faturas a partir deste mês de agosto

O Serviço de Água e 
Esgoto de Artur Noguei-
ra (Saean) lançou mais 
uma novidade para fa-
cilitar o pagamento das 
contas de água. Agora, 
a autarquia passou a 
aceitar a opção via PIX 
QrCode. A novidade já 
estará disponível nas fa-
turas a partir deste mês 
de agosto.

De acordo com a pre-
sidente do Saean, Ga-
briela Montoya, o cor-
rentista de qualquer 
banco poderá pagar por 
meio de QRCode ou có-
digo numérico.

“Esse é mais um pe-
dido antigo dos mora-
dores que atendemos. 
Trouxemos, junto com 
essa nova gestão, mo-

dernidade e facilidade 
aos usuários. O PIX é 
um excelente sistema e 
a operação pode ser feita 
até mesmo pelo celular”, 
pontuou.

PASSO A PASSO
Para os moradores 

pagarem via PIX QrCode 
é simples. O código esta-
rá na parte da frente da 

fatura. 
Basta seguir os se-

guintes passos:
1. Abra o aplicativo do 

seu banco e entre no am-
biente pix;

2. Escolha a opção 
pagar com QrCode e es-
caneie o código que apa-
recerá;

3. Confirme e finalize 
o pagamento.

Saean passa a aceitar pagamento via PIX QrCode 
em contas de água

De Holambra 

Você já ouviu falar 
sobre a importância do 
uso consciente dos re-
cursos naturais? Pois 
é, atualmente intensi-
ficou-se o movimento 
global sobre as questões 
ambientais, e a preser-
vação da água doce tem 

ganhado destaque em 
inúmeros fóruns mun-
diais sobre o tema.

Mas o que é que nós 
podemos fazer para 
preservar esse recur-
so fundamental para a 
vida? Atenta a todo esse 
movimento, a conces-
sionária Águas de Ho-
lambra acaba de lançar 

a campanha #minhaá-
guabemtratada. E do 
que se trata a campa-
nha? Trata de mudar-
mos algumas atitudes e 
incorporarmos, no nos-
so dia a dia, cuidados 
simples dentro da nossa 
própria casa.

O coordenador de 
Engenharia e Operações 

da concessionária, Alan 
Pedra, explica alguns 
cuidados. “A Águas de 
Holambra trabalha in-
cansavelmente para tra-
tar e levar água potável 
todos os dias até sua 
casa. Mas os cuidados 
não podem parar por aí. 
Reservatórios limpos e 
em bom estado ajudam 

a preservar a qualidade 
da água que você re-
cebe. Instalações sem 
vazamentos e em boas 
condições, além de evi-
tar o desperdício, tam-
bém contribuem para a 
saúde da sua família”, 
afirma Alan.

PARA SABER MAIS

Fique atento às dicas 
que compartilhamos 
nas nossas redes sociais 
– https://www.face-
book.com/aguasdeho-
lambra e @aguasdeho-
lambra (Instagram) e 
faça parte, você tam-
bém, desse movimento: 
#minhaaguabemtrata-
da.

A Câmara Municipal 
de Holambra realizou 
nesta segunda-feira, dia 
01 de agosto, a primeira 
sessão plenária após o 
recesso regimental, em 
pauta vereadores apre-
sentaram dez indicações 
legislativas sobre diver-
sos assuntos de interesse 
público.

Manutenção asfáltica 
nas ruas do bairro Chá-
caras Camanducaia foi a 
solicitação do vereador 
Jesus Aparecido de Sou-

za, o Jesus da Farmácia. 
Em plenário o parlamen-
tar mostrou fotos do lo-
cal, mencionou que foi 
procurado por morado-
res ao qual informaram 
que o asfalto recém-pa-
vimentado está danifica-
do com muitos buracos 
e pediu ao Executivo 
uma atenção maior nesta 
questão.

O vereador e presiden-
te da Câmara Mauro Sér-
gio de Oliveira, o Serjão, 
propôs a implantação de 

um sistema de reconhe-
cimento facial nas esco-
las da Rede Municipal de 
Ensino. Na propositura 
Serjão explicou sobre os 
benefícios desta tecno-
logia, como a prevenção 
da entrada de desco-
nhecidos nas escolas e 
o acompanhamento dos 
pais, que são avisados 
por mensagem de texto 
no celular quando o estu-
dante entra na unidade.

Além desta indicação, 
Serjão pediu um estu-

do de viabilidade para a 
construção de uma lom-
bada na Rua Antonius 
van der Bruggen, no bair-
ro Moinho Residencial.

O vereador Hermindo 
Felix solicitou colocação 
de uma lombada na Es-
trada Municipal Adria-
nus van Vliet (HBR-
323), altura do Lote 12, 
no Bairro Fundão. Na 
tribuna Hermindo expôs 
que essa indicação já foi 
apresentada no ano pas-
sado e os moradores do 

bairro fizeram um abai-
xo-assinado com a inten-
ção de viabilizar a reivin-
dicação.

A revitalização e ma-
nutenção dos canteiros, 
bancos, luminárias, brin-
quedos infantis e equipa-
mentos da academia ao 
ar livre da Praça da Bí-
blia, no bairro Imigran-
tes foi a indicação do ve-
reador Mario Luiz Sitta, 
o Sitta da Fanfarra.

O vereador Fabiano 
Soares pediu a criação 

da Feira do Produtor 
Rural e a reativação do 
Conselho Municipal de 
Segurança, e também, a 
manutenção nos degraus 
da Praça da Cachoeira, a 
construção de quadra de 
basquete e vôlei no bair-
ro Imigrantes e a coloca-
ção de placas educativas 
visando a adesão dos tu-
tores de cães à prática de 
recolhimento dos dejetos 
dos animais em espaços 
públicos.

Águas de Holambra lança campanha 
#minhaáguabemtratada

Após recesso regimental vereadores 
apresentam dez indicações legislativas

Crise se enfrenta com união, 
associativismo, trabalho e criatividade

Março de 2020. Data 
que marca o início de um 
pesadelo global com a de-
cretação pela Organização 
Mundial da Saúde do es-
tado de pandemia devido 
ao vírus da Covid-19. Era o 
começo de um drama para 
o mundo e de incertezas 
gigantescas sobre tudo o 
que viria a acontecer a se-
guir. A rígida política de 
isolamento social adotada 
impactou de forma ampla 
toda a cadeia produtiva, 
afetando a indústria, o co-
mércio e os demais seto-
res, além de fazer estragos 
imensos no mercado de 
trabalho de forma geral. 

Mas a história ensina 
que toda crise também 
traz oportunidades e no-
vas estratégias, iniciati-
vas e soluções costumam 
surgir nos momentos de-
safiadores movidos pela 
necessidade de recuperar 
o que foi perdido. Holam-
bra pode se orgulhar de ser 
um grande exemplo dessa 
resiliência e de como a for-
ça criativa e a garra de seus 
empreendedores têm sido 
o impulso para a cidade 
atravessar um momento 
tão conturbado saindo ain-
da mais fortalecida dele. 

No início da pandemia, 
a economia de Holambra 
amargou perdas milioná-
rias com o fechamento do 
comércio, cancelamento 
de eventos, a paralisação 
do turismo e a queda brus-

ca e repentina nas vendas 
de flores que atingiu em 
cheio tanto os produtores 
como todos que direta ou 
indiretamente dependem 
desse grandioso e pujante 
mercado do qual a cidade 
é a grande estrela. Mas 
como não há mal que dure 
para sempre, o sol aos pou-
cos foi voltando a brilhar, 
novas oportunidades de 
negócios foram surgindo 
e hoje é possível dizer que 
o ponto chave para essa vi-
rada foi a incrível união de 
forças. 

“A pandemia trouxe 
uma nova forma de traba-
lho às empresas e acelerou 
tendências que já estavam 
despontando nesse uni-
verso,

como por exemplo: 
vendas pela internet atra-
vés de aplicativos e what-
sapp, a grande maioria 
delas teve que se adaptar 
e se reinventar. A coope-
ração mútua foi o grande 
mote dessa pandemia, 
os empresários tiveram 
que fortalecer relações e 
o consumidor local teve 
papel fundamental nes-
sa questão, uma vez que, 
consumindo na cidade de 
Holambra, manteve a so-
brevivência das empresas 
locais e os postos de traba-
lho”, analisa o presidente 
da Associação Comercial e 
Empresarial de Holambra 
(ACE), Ronaldo Graat. 

Mesmo com toda a 

dificuldade durante a 
pandemia, a cidade viu a 
abertura de novos empre-
endimentos em vários seg-
mentos, sendo que muitos 
deles já retomaram seu 
crescimento. Conforme 
aponta a gerente executi-
va da ACE Holambra, Suzi 
Celegatti, ao longo desta 
retomada, a entidade tem 
exercido um papel crucial 
no apoio e na assistência 
aos comerciantes e empre-
sários do município, tendo 
surtido um grande efeito 
todo o trabalho de orien-
tação no enfrentamento à 
crise. 

“Elaboramos materiais 
de orientações, instruções 
e dicas que foi distribuí-
da a todos os associados, 
fizemos a intensificação 
da campanha ‘Compre no 
comércio local’ estimu-
lando o fortalecimento e 
a manutenção dos postos 
de trabalho; realizamos 
uma série de treinamentos 
online nos mais diversos 
segmentos, estimulamos 
as vendas virtuais, forta-
lecemos a parceria com a 
FACESP - Federação das 
Associações Comerciais 
de SP – e com o poder pú-
blico através da Prefeitura 
Municipal de Holambra, 
reivindicando ações que 
pudessem, naquele mo-
mento, auxiliar e

colaborar com os em-
preendedores na manu-
tenção do seu negócio

e analisando as melho-
res soluções e alternativas 
visando sempre o cuida-
do com a saúde e também 
ampliamos a orientação 
para

facilitar o acesso ao cré-
dito”, enumera a gestora. 

Os resultados falam por 
si e têm sido extremamen-
te satisfatórios, compro-
vando mais uma vez o po-
der, a força e a pujança do 
associativismo. 

ACE HOLAMBRA – 
HÁ 29 ANOS FORTALE-
CENDO O EMPREENDE-
DORISMO 

A Associação Comercial 
e Empresarial (ACE Ho-
lambra) foi fundada em 16 
de agosto de 1993, inicial-
mente como Aciah - Asso-
ciação Comercial, Indus-
trial e Agrícola da Estância 
Turística de Holambra, 
tendo surgido menos de 
dois anos após a emanci-
pação político-adminis-
trativa do município, num 
reflexo da reestruturação 
experimentada por Ho-
lambra naquele período.

A entidade foi criada 
por empresários e em-
preendedores diante da 
necessidade de união e de 
fortalecimento das cate-
gorias que movimentam a 
economia da cidade até os 
dias atuais, especialmen-
te o comércio, indústria, 
agricultura e prestadores 
de serviços.

Com o acelerado desen-
volvimento do município, 
atualmente as necessida-
des e demandas dos em-
presários são diferentes 
e ainda mais complexas 
e desafiadoras, estando 
muito mais ligadas à ino-
vação, capacitação e quali-
ficação dentro dos diversos 
segmentos estabelecidos 
no município.

Entre as principais mis-
sões e serviços a que a ACE 
Holambra se propõe dia-
riamente a realizar pelo 
crescimento e desenvol-
vimento dos associados e 
do município de maneira 
geral, destacam-se:

Manter os associados 
atualizados das novas 
tendências no ambiente 
empresarial e comercial; 
Agregar valor aos serviços 
da entidade que são ofe-
recidos aos empresários; 
Fomentar o associativis-
mo; Capacitar, orientar e 
desenvolver as empresas e 
seus parceiros e colabora-
dores;

Representar a classe 
empresarial, atuando de 
forma proativa em defen-
der, orientar e lutar pelos 
interesses das empre-
sas associadas, além de 
proporcionar ações que 
promovam o desenvolvi-
mento econômico do setor 
- comércio, indústria, pro-
dução rural e prestadores 
de serviços – estimulando 
a integração entre os em-

presários, o município e 
entidades e a busca cons-
tante pela satisfação dos 
sócios, através da presta-
ção de serviços com credi-
bilidade e excelência;

Tornar a entidade re-
conhecida, no âmbito pú-
blico e privado, gerando 
serviços e produtos ino-
vadores que irão trazer 
competitividade às em-
presas, tornando-se uma 
organização de excelência, 
geradora e divulgadora de 
conhecimentos ao possibi-
litar múltiplas e relevantes 
aprendizagens para pesso-
as e organizações, consoli-
dando a cultura empreen-
dedora no âmbito de sua 
atuação;

Representar a classe 
empresarial junto à cida-
de e nas esferas estadual 
e federal, além de fazer 
parcerias com outras en-
tidades, com o objetivo de 
disponibilizar informações 
e recursos aos associados; 

Ser uma extensão das 
empresas, alavancar o co-
mércio, indústria, produ-
ção rural e prestadores de 
serviços, apoiando e dan-
do suporte com serviços 
de qualidade. Tornar-se 
uma referência aos asso-
ciados como modelagem 
de integridade, com ética 
profissional e humana, 
construindo relações de 
trabalho, com o objetivo 
de crescer em parceria 
com os sócios.
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ESPORTES: Após nova vitória, Associação Desportiva de Vôlei (ADV) segue para as quartas de final da competição

A terceira rodada do 
Campeonato de Fute-
bol Amador de Holam-
bra contabilizou 28 gols, 
partidas disputadíssi-
mas e uma goleada de 6 
a 0 do Tamo Junto sobre 
o Galunáticos (confira 
abaixo os resultados). 
Esta semana os jogos co-
meçaram na quarta-fei-
ra, 3 de agosto, e seguem 

até domingo. As partidas 
têm entrada gratuita, 
são abertas ao público e 
ocorrem no Estádio Mu-
nicipal Zeno Capato e no 
Campo do Fundão.

Dezoito equipes dis-
putam o título do tor-
neio. A final está prevista 
para acontecer no dia 10 
de dezembro. Os times 
campeão e vice-campeão, 

o artilheiro do torneio e 
o goleiro menos vazado 
da competição receberão 
troféus e medalhas.

Confira os resultados 
da 3ª rodada:

Galáticos 1 x 2 Bar 
Sem Lona

Galunáticos 0 x 6 
Tamo Junto

Resenha 2 x 1 Brasi-

liense
Real Conquista 2 x 1 

Grêmio Holambra
Internacional 0 x 1 

Nacional
Tokka Natural 1 x 3 

Jack Flores
Los Hermanos 1 x 0 

Joinville
Figueirense 1 x 2 Imi-

grantes
CRB 2 x 2 Vila Nova

Terceira rodada do Amadorzão 
tem partidas disputadas, goleada 

e 28 gols

Varzeanos Futebol 
Clube é o campeão 

da Taça Guaiquíca de 
Futebol

Volei 60+ de Amparo 
fica com o vice na Copa 

ADR

De Engenheiro Coel-
ho

O Time do Varz-
eanos Futebol Clube é 
o grande campeão da 
Taça Guaiquíca de Fu-
tebol. A equipe venceu 
o time dos Bárbaros Fu-
tebol Clube, pelo placar 

de 2 a 0, em partida dis-
putada na manhã de do-
mingo (31), no Estádio 
Distrital Artur Vicen-
te Caetano, no Jardim 
Brasil. O prefeito, Dr. 
Zeedivaldo Alves de Mi-
randa, esteve presente. 
Ao lado da primeira-da-
ma, Ana Paula de Sousa; 

do vice-prefeito, Adézio 
dias; do presidente da 
câmara de vereadores, 
Adauri Donizete da 
Silva e dos vereadores 
Izael Soares Mendes e 
Salvador Figueredo de 
Souza, e de diretores 
de governo, o prefeito 
entregou as medalhas e 
o troféu de campeão ao 
vencedor.

A Taça Guaiquíca é 
uma realização da Pre-
feitura Municipal de 
Engenheiro Coelho, 
através da Secretaria 
Municipal de Esporte e 
Lazer. Os jogos tiveram 
início no mês de maio, 
logo após a escolha 
das musas dos times, 
que aconteceu duran-
te as festividades do 
aniversário da cidade. 
Participaram do torneio 
12 equipes da cidade.

De Amparo

A equipe de volei-
bol 60+ da Prefeitura 
de Amparo finalizou a 
Copa ADR - Associação 
Desportiva Regional em 
segundo lugar, na roda-
da de sexta-feira, 29/7, 
em Aguaí. 

Amparo venceu as 

donas da casa e Artur 
Nogueira por 2 sets a 0. 
A única derrota ocorreu 
para São João da Boa 
Vista. 

O time contou com 
Lucinha, Mercedes, Lil-
ia, Maria Vezzan, Ma-
ria Cristina, Marli Sala, 
Julia, Calí, Carminha, 
Elizete, Clarice e Meg. 

A técnica foi Cassan-
dra. Nas outras etapas, 
Amparo também contou 
com Rita, Helo Maria 
Thereza,Vanda e Dirce 
Frizzo.

Apesar da com-
petição ser 60 anos, 
Amparo conta com atle-
tas de 70 e até 80 anos 
no elenco.

De Artur Nogueira

A equipe de vôlei mas-
culino de Artur Nogueira 
garantiu nova vitória nos 
Jogos Regionais neste fi-
nal de semana. O time vol-
tou à Casa Branca e derro-
tou os atletas de Leme em 
um jogo eletrizante. Com 
o excelente resultado, a 
cidade terminou a fase de 
grupos e avançou para as 
quartas de final.

Karoll Laranja, téc-
nica da equipe, destaca 
que daqui para frente é 
mata-mata. “Os meninos 

jogaram muito bem, mas 
agora não podemos er-
rar. É quartas de final e a 
competição automatica-
mente selecionou equipes 
fortes para essa nova fase. 
Seguiremos trabalhando 
muito para permanecer-
mos invictos”, pontuou a 
também atleta.

A partida contra Leme 
aconteceu neste sábado à 
noite em Casa Branca. O 
placar terminou em 2 a 0 
com parciais de 25 a 16 no 
primeiro set e, no segun-
do, 25 a 20. Dessa forma, 
essa é a terceira vitória 

consecutiva da equipe 
nogueirense que já havia 
disputado contra Casa 
Branca e Bragança Paulis-
ta no torneio.

Lucas Sia, prefeito e 
também líbero do time, 
comemorou. “Estamos 
focados para atingir re-
sultados bons nos Jogos 
Regionais. Acreditamos 
na equipe e no trabalho 
que vem sendo realizado 
por cada atleta individu-
almente e no grupo de 
modo geral. Vamos para 
as quartas com muita 
disposição em defender 

Artur Nogueira nas qua-
dras”, exclamou o joga-
dor.

ADV
A entidade Associação 

Desportiva de Voleibol 
(ADV) foi criada formal-
mente em 2018 através 
do Projeto de Lei Comple-
mentar 034/2018 na Câ-
mara de Vereadores. 

Porém desde 2009, o 
grupo tem desempenha-
do um papel fundamental 
na vida de jovens, os quais 
têm levado o nome da ci-
dade para outras regiões.

Vôlei masculino de Artur Nogueira avança de fase 
e se mantém invicto nos Jogos Regionais
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Artur Nogueira realiza “mamaço” para reforçar 
importância do aleitamento materno

AGOSTO DOURADO: Prefeitura e parceiras realizarão evento a partir das 8h na Réplica da Estação

Em comemoração ao 
“Agosto Dourado”, data 
criada em 2017 que de-
dica o mês de agosto à 
amamentação, a Prefei-
tura de Artur Nogueira 
e profissionais parceiras 
realizarão uma progra-
mação especial. O evento 
é destinado às mamães e 
bebês com dificuldades 
na amamentação e acon-
tecerá neste domingo 
(7), a partir das 8h, na 
Réplica da Estação.

De acordo com a Se-
cretaria de Saúde, de 8h 
às 11h e 12h às 14h, será 
realizado atendimen-
to ao público. “Entre os 
assuntos tratados, abor-
daremos sobre situações 
muitas vezes comuns 
como dor, fissura, uso de 
complemento, baixo ga-
nho de peso, etc. O aten-
dimento será por or-
dem de chegada, sendo 
disponibilizada senha. 
Vale lembrar que have-

rá prioridade aos bebês 
de até 2 meses”, explica 
a secretária Angela Pulz 
Delgado.

A dupla, mãe e bebê, 
passarão por uma con-
sultoria de amamenta-
ção com a doula Regiane 
Prado, a qual irá tirar 
as principais dúvidas e 
orientar sobre a posição 
e a pega correta. Além 
disso, os pequenos pas-
sarão por uma avalia-
ção pela fonoaudiólo-
ga Mayara Toffoli para 
identificar possíveis 
disfunções orais e pela 
fisioterapeuta e osteo-
pata pediátrica Ariele 
Gaspareti Nogueira, que 
também vai avaliar e tra-
tar possíveis causas que 
comprometem a ama-
mentação.

 
PROGRAMAÇÃO DA 

TARDE
Na parte da tarde, de 

14h às 16h, a programa-

ção será destinada ape-
nas às gestantes. Elas 
terão acesso a informa-
ções através da palestra 
“Como devo me pre-
parar para amamenta-
ção?”, ministrada pela 
consultora de amamen-
tação Regiane Prado.

Na sequência, aconte-
cerá a “Hora do Mama-
ço”, destinada a todas as 
mães que amamentam 

seus bebês. “A hora do 
mamaço acontece em 
todo país e, no nosso 
município, não será di-
ferente. É um momen-
to onde todas as mães 
e seus bebês se reúnem 
em um local e horário es-
pecífico para amamentar 
simultaneamente, em 
um ato de promover a 
amamentação”, defende 
a doula Regiane.

AGOSTO DOURADO
O Agosto Dourado é 

um mês dedicado à ama-
mentação. A data é des-
tinada a quase toda a po-
pulação já que a maioria 
das pessoas teve o leite 
materno como primeiro 
alimento.

Em 2017, o Congres-
so Nacional Brasileiro 
instituiu, por meio da lei 

número 13.435, o Mês 
do Aleitamento Mater-
no: o “Agosto Dourado”. 
A partir disso, no oitavo 
mês do ano é eviden-
ciada a importância de 
amamentar os bebês.

O dourado faz alusão 
à definição da Organi-
zação Mundial da Saúde 
(OMS) para o leite ma-
terno: alimento de ouro 
para a saúde dos bebês.

A cidade de Artur No-
gueira coletou, durante 
campanha realizada na 
manhã desta quinta-feira 
(04), 80 bolsas de san-
gue para o Hemocentro 

da Universidade Estadual 
de Campinas (Unicamp). 
Em parceria com a Se-
cretaria de Saúde, a ação 
aconteceu no posto insta-
lado na comunidade São 

Benedito, no Nosso Chão. 
Dos doadores, 16 realiza-
ram o procedimento pela 
primeira vez.

Ao todo, 94 pessoas 
abraçaram a causa. Con-

tudo, 13 foram considera-
dos inaptos para doação, 
e um desistiu. Desta vez 
não houve cadastro para 
doação de medula óssea

A Secretaria de Saúde 
de Jaguariúna, em parce-
ria com a Igreja Quadran-
gular, realiza neste sábado, 
dia 6 de agosto, uma ação 
social com atendimento 
gratuito em várias áreas. O 
Projeto Lucas acontece das 
9h às 15h, na Praça Um-

belina Bueno, Centro de 
Jaguariúna. O atendimen-
to da Saúde será das 9h às 
13h.

Estarão disponíveis 
atendimentos de odonto-
logia, com avaliação bucal 
e orientação; atualização 
da vacina contra a Covid 

para crianças acima de 5 
anos; campanha Adote um 
Pet; orientação contra a 
leishmaniose; feira de doa-
ção local; orientação sobre 
febre maculosa e aferição 
de pressão arterial e glice-
mia.

Segundo a secretária 

de Saúde de Jaguariúna, 
Maria do Carmo de Oli-
veira Pelisão, profissionais 
de saúde do município es-
tarão no local prestando 

atendimento à população. 
“A parceria nesse projeto 
da Igreja Quadrangular 
é muito importante pois 
soma com as ações de pro-

moção da saúde desenvol-
vidas pela secretaria, le-
vando uma atividade fora 
do serviço de saúde”, disse 
Maria do Carmo.

Secretaria de Saúde coleta 80 bolsas 
de sangue em Artur Nogueira

Jaguariúna realiza ação de saúde neste sábado na 
Praça Umbelina Bueno

Holambra promove 
atualização vacinal e 

imunização contra a Pólio a 
partir de segunda, dia 8

O Departamento Mu-
nicipal de Saúde de Hol-
ambra irá realizar duas 
ações de vacinação a 
partir da próxima segun-
da-feira, dia 8 de agosto. 
A primeira delas é vol-
tada para a atualização 
da situação vacinal de 
moradores menores de 
15 anos. A segunda é di-
recionada para crianças 
de 1 a 4 anos e visa a 
imunização contra a po-
liomielite, também con-
hecida como paralisia 
infantil.

A aplicação das dos-
es ocorrerá de segun-
da a sexta-feira, das 8h 
às 11h30 e entre 13h e 
15h30, nos PSFs Imi-
grantes e Santa Mar-
garida. Na unidade do 
Palmeiras o atendimen-
to será às terças-feiras, 
das 8h às 11h30. No 
Fundão, no mesmo dia, 
das 13h às 15h30.  É im-
portante levar o Cartão 
SUS e a caderneta de 
vacinação.

“Durante a Cam-

panha de Multivaci-
nação para crianças e 
adolescentes de até 15 
anos, a aplicação acon-
tecerá mediante a aval-
iação das vacinas que 
faltarem na carteirinha. 
Chamo a atenção para 
os imunizantes que pro-
tegem contra diversos 
tipos de câncer (HPV) 
e meningite (Meningo 
ACWY)”, disse a enfer-
meira da Vigilância Ep-
idemiológica, Wilma 
Gomes. “Já no caso da 
poliomielite, todos os 
holambrenses de 1 a 4 

anos precisam receber a 
dose”, explicou.

Segundo o diretor 
municipal de Saúde, 
Valmir Marcelo Iglecias, 
o Dia D de mobilização 
ocorrerá no sábado, dia 
20 de agosto, com aten-
dimento das 8h às 15h 
nos PSFs Imigrantes e 
Santa Margarida. “Esta é 
a oportunidade de quem 
não tem disponibilidade 
de ir ao local de vaci-
nação durante a semana, 
em função de trabalho 
ou estudo, para garantir 
a imunização”, disse.
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SHOW: Duas grandes duplas se reúnem para celebrar a música sertaneja no badalado palco da Red Eventos 

Saturno é o astro das sessões de observação de 
agosto no Polo Astronômico de Amparo-SP

Da Redação

A observação de Satur-
no é uma das principais 
atrações das sessões que 
acontecem às sextas-fei-
ras e aos sábados de agos-
to no Polo Astronômico 
de Amparo, no interior 
de São Paulo. O planeta, 
cerca de 760 vezes maior 
que a Terra, proporciona 
um espetáculo visual úni-
co quando observado por 
meio de telescópios.

Saturno, com seus 
anéis circundantes e 

dezenas luas – a Titã é 
a maior e mais conhe-
cida delas –, é formado 
principalmente por gas-
es. Além disso, é o sexto 
planeta a partir do Sol e o 
segundo maior do Siste-
ma Solar, atrás apenas de 
Júpiter.

Durante o inverno, 
melhor período para ob-
servar o céu, o Polo As-
tronômico conta com 
uma estrutura diferencia-
da para atender o público 
e fãs da astronomia. De-
staque para o telescópio 

refletor de 650mm de ab-
ertura, o maior do Brasil 
aberto para uso dos visi-
tantes. O complexo ain-
da conta com telescópios 
refletores, de 360mm, 
340mm e 20mm de aber-
tura e o telescópio refra-
tor de 150mm.

Além de Saturno, 
quem for à unidade as-
tronômica de Amparo 
durante o mês de agos-
to ainda tem a chance 
de ver a Lua em sua fase 
crescente, neste primeiro 
final de semana, e aglom-

erados de estrelas. No 
moderno Planetário Dig-
ital, montado em uma 
ampla sala de projeções 
com domo de oito met-
ros, acontecem sessões 
especiais com os temas 
“Os Planetas” e  “O Céu 
do Inverno”.

Lua estará em sua fase 
crescente neste final de 
semana, o que proporcio-
na uma experiência dif-
erente para quem visitar 
o complexo astronômico 
de Amparo na sexta-feira 
(5) e no sábado (6).

Os telescópios se vol-
tam para o satélite da 
Terra para que o público 
possa observar detalhes 
da superfície lunar, como 
crateras, montanhas e 
vales. Há ocasiões em 
que é possível aproximar 
o celular do telescópio e 
registrar uma linda ima-
gem da Lua.

Para quem prefere 
contemplar os aglomer-
ados de estrelas, a dica é 
visitar o Polo Astronômi-
co, em Amparo, nas noi-
tes em que a Lua esteja 

nas fases nova ou min-
guante. São ocasiões em 
que o satélite despon-
ta mais tarde ou não é 
visível.

O observatório está 
localizado a 15 minutos 
do perímetro urbano de 
Amparo, com acesso pelo 
km 29 da Rodovia Benev-
enuto Moretto (SP-095), 
que liga Amparo a Bra-
gança Paulista, bairro do 
Sertãozinho. O complexo 
ainda conta com estacio-
namento e serviço de lan-
chonete.

Neste sábado, 06 de 
agosto, duas grandes du-
plas se reúnem para ce-
lebrar a música sertane-
ja no badalado palco da 

Red Eventos! 
Edson & Hudson e 

Gian & Giovani estão 
juntos com a turnê Boate 
Azul, que vai apresentar 

o melhor do repertório 
de cada um e mais uma 
seleção de grandes su-
cessos. 

Em três horas de show 

com blocos intercalados, 
e dois deles dedicados 
à interação das duplas, 
o repertório, com uma 
média de 50 músicas, 
promete reunir o melhor 
de Edson & Hudson e de 
Gian & Giovani, que jun-
tos irão cantar clássicos 
da música sertaneja. 

A ideia da turnê surgiu 
durante as lives na pan-
demia, quando os sócios 
da Live, Wilson Anastá-
cio e Guga Pereira, ob-
servaram o quanto estes 
artistas eram reproduzi-
dos por grandes nomes 
em suas apresentações 
virtuais. “Porque não le-
var este espetáculo para 
o público, é uma maneira 
de celebrar mesmo a mú-
sica sertaneja, que tanto 
movimenta o mercado e 

sempre cria novidades”, 
pontuaram.

Nascidos e criados no 
interior de São Paulo, os 
cantores Edson & Hud-
son em Limeira, e Gian 
e Giovani em Franca, 
escreveram algumas pá-
ginas na história do seg-
mento sempre em alta. 
Ambas as duplas se sepa-
raram por um período e 
perceberam o quanto são 
importantes e fortes jun-
tos. “Boate Azul” irá jun-
tar em um só palco artis-
tas com timbres únicos 
e inúmeros sucessos que 
marcaram época e fazem 
parte da vida de muitas 
gerações.

Compre já seu ingres-
so e não fique de fora 
desse grande evento da 
GP Produções e Red 

Eventos! 
A Red Eventos, que 

fica localizada na Aveni-
da Antártica, 1530, San-
ta Úrsula – Jaguariúna, 
terá abertura às 22h00 e 
ingressos a partir de R$ 
50,00, que podem ser 
adquiridos nos pontos de 
venda ou através do site 
www.guichelive.com.br.

Confira maiores de-
talhes e a programação 
completa de eventos 
(26/08 – Zé Ramalho; 
03/09 – “Dois no Sam-
ba” Jorge Aragão e Diogo 
Nogueira; 21/10 – Mari-
sa Monte; 22/10 – Belo in 
Concert; 19/11 – Chitão-
zinho & Xororó 50 Anos; 
09/12 – Zezé di Camargo 
& Luciano) através do 
site www.GPPRODUCO-
ES.com.br

Sábado, 06, é dia de Boate Azul, com Edson & 
Hudson e Gian & Giovani, na Red Eventos


